

# Profile of Niiza



市長あいさつ

新座市長 なみき 並木 まさる 傑

新座市は、池袋駅から電車で約20分の場所にあり、通勤・通学の利便性に優れながらも、武蔵野の雑木林や野火止用水など豊かな自然と歴史的文化資産に恵まれています。首都近郊のベッドタウンとして、また、立教大学、跡見学園女子大学及び十文字学園女子大学の3つの大学が所在する文教都市として発展してきました。

近年では、新座駅周辺の土地区画整理事業などの都市基盤整備や保健センター・歴史民俗資料館の複合化などの施設整備を進めてまいりました。また、子育て世代の増加を目指し、保育園の新設や放課後児童保育室、地域子育て支援センターの充実など、子育て環境の整備を図るとともに、学校教育においては、1人1台のタブレット端末と連携した電子黒板の導入や教育ネットワークのゼロトラスト・フルクラウド化など全国でも先駆的なICT教育の取組を進めております。

令和5年度からスタートした第5次新座市総合計画では、10年後の将来都市像「未来もずっと暮らしに『プラス』が生まれる豊かなまち新座」を目標として掲げ、これからも市民と共創するまちづくりを積極的に推進してまいります。

この要覧を通じて、本市への理解と関心を深めていただければ幸いです。

## 新座のプロフィール



面積 / 22.78 km<sup>2</sup>

人口 / 165,611 人

世帯数 / 78,419 世帯

※ 令和5年4月1日現在の住民基本台帳登録人口

## 市章



新座の「ニ」と「ザ」をロゴタイプによって構成しています。円の中心に向かって伸びている線はカナ文字のザを強烈に造形化し、無限に向かう新座市の可能性と発展を意味しています。

## 市の木 モミジ



## 市の花 コブシ



## 新座のあゆみ

- 昭和30年3月1日 大和田町と片山村が合併し新座町となる
- 昭和45年11月1日 市制施行
- 昭和45年11月14日 市章制定
- 昭和52年11月1日 市民憲章・市の木(モミジ)・市の花(コブシ)を制定
- 平成14年5月31日 15万人目の市民が誕生
- 平成15年4月7日 鉄腕アトムが新座市特別住民となる
- 平成22年11月1日 ゾウキリンが新座市のイメージキャラクターとなる
- 令和2年11月1日 市制施行50周年
- 令和3年7月~9月 東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会 射撃開催
- 令和4年5月20日 「新座市ゼロカーボンシティ宣言」表明

シティプロモーションキャッチフレーズ  
「くらすにいざ∞ぷらすにいざ」



市の魅力をPRするため、新座市シティプロモーション方針を策定しています。その中で定めたキャッチフレーズが「くらすにいざ∞ぷらすにいざ」です。

市には、快適な暮らしをかなえる全てがあり(くらすにいざ)、次々と生まれるたくさんの魅力があります(ぷらすにいざ)。そんな本市の可能性は無限大「∞」であるとの想いを形にしたロゴマークです。

イメージキャラクター  
ゾウキリン



ゾウのようですが、体の模様がキリンに似た不思議な生物です。「雑木林とせせらぎのあるまち新座」の雑木林を“ゾウキリン”と読み間違えてやってきて、その居心地の良さにそのまま住みついてしまったようです。

一人称は「オイラ」。語尾には「～ゾウ」が付きます。穏やかで、心優しい性格です。

特別住民  
鉄腕アトム



故手塚治虫さんの日本を代表する人気漫画「鉄腕アトム」。手塚プロダクションの制作スタジオが新座市にあることから、アトムが誕生したとされる平成15年(2003年)4月7日に特別住民票を発行しました。

市民になったアトムは、市内の祭りや行事などにも参加し、市のまちづくりを10万馬力のパワーで応援しています。

友好姉妹都市・友好都市



- 栃木県那須塩原市 (旧西那須野町)
- 新潟県十日町市 (旧中里村)
- フィンランド共和国ユヴァスキュラ市
- 中華人民共和国河南省済源市
- ドイツ連邦共和国ブランデンブルク州ノイルツピン市

- 平成17年11月1日提携
- 平成20年5月1日提携
- 平成9年8月23日提携
- 平成14年5月16日提携
- 平成15年11月1日提携

情報発信ツール

毎月1日発行の「広報にいざ」のほか、ホームページや各種SNSで情報発信を行っています。



ホームページ



X (旧ツイッター)



Facebook



広報にいざ



LINE



YouTube



▲バックナンバー  
などはこちら